
陈建生说，马懿关于《全国城
镇体系规划》中将郑州列入十个
国家中心城市的建议发言，主题
很突出，听了之后，很有共鸣。作
为兄弟城市，会全力支持。

“作为中原经济区的核心城
市，郑州近年来的发展日新月
异，城市品位、城市功能都有很
大提升，在全国各地人民心目中

的形象和地位显著提高。‘列入全
国十大中心城市’，虽然只是一个

‘名头’，但显现的品牌效应，将会
有利于郑州的发展。比如话语权
增加，制度规则的参与度会提高，
招商引资等，都会有明显利好。”

另外，如果郑州能进入国家
规划的十大中心城市，对周边城市
也会产生极强的带动和积极的影
响。关于这一点，陈建生打了个形
象的比喻，比如郑东新区CBD，在
没有“大玉米”之前，如意湖周边环
绕矗立的楼宇是让CBD“气象一
新”，但有了“大玉米”之后，CBD立
刻让人“耳目一新”。

陈建生认为，城市之间要提
倡错位发展，融城，要融“神”而
不是融“形”。“郑州是以商贸城
起步的，平顶山是以资源型工业
城市起步的。要找到两座城市
内在的联系。我比较看好跟郑
州航空港区的对接。”

全国人大代表、中央电视台综艺频道主持人 张泽群

列入“全国十大中心城市”一定要做成

在记者问到“您觉得郑州是
否能够实现列入‘全国十大中心
城市’”时，张泽群回答：“我觉得
我们现在应该已经实现了吧！”他
告诉记者，自己1985年离开郑州，
走的时候郑州不到100万人，直到

进入21世纪，经过十几年的发展，
现在郑州已经接近1000万人口。
这个发展速度是非常快的，处在一
个高速城市化的发展过程中，这样
的发展态势让周边羡慕。

近 10 年来，郑州的发展，特
别是以东区新区的建设为标志的
崛起和发展，已经让周围一些原
来基础比我们好的城市感受到了
一股强劲的力量。“在我国中部
地区，武汉和郑州相得益彰，形
成了中部地区南北两极。两个
相对强劲的发展点，必将带动整
个中部地区的发展。”张泽群认
为，郑州的崛起不仅是河南人的
期望，而且会对我国中部崛起，甚
至是国家的发展贡献力量，所以
说列入“全国十大中心城市”这
是必须，且一定要做成的。
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全国人大代表力挺

“非常赞成郑州市提出了这
样的雄心壮志，而且我觉得我们
有条件、有能力去攀登这样一个
城市发展的高峰。”全国人大代
表、河南省文化厅厅长杨丽萍

说，经过改革开放 30 多年，特别
是近几年的发展，郑州的经济总
量达到了很高的水平，工业保持
高质量运行，交通枢纽地位愈加
稳固，航空港建设更是搭起了河
南、郑州沟通中国、连通世界的
平台，这些足以支撑郑州进入全
国十大中心城市之列。

“城市文化建设在引领地区
文化发展方向上具有示范作用，
在河南，郑州的城市文化建设非
常重要，在全省占有举足轻重的
位置。”杨丽萍说，郑州有着强有
力的文化支撑，希望在迈向全国
中心城市发展过程中，郑州能在
城市文化建设上更进一步，让郑
州的市民更文明，郑州市民的生
活更美好。

全国人大代表、漯河市市长 曹存正

这对郑州、河南都是一个非常重要的建议

“完全赞成支持郑州列入国
家十大中心城市。”全国人大代
表、漯河市市长曹存正说。

他表示，郑州作为一亿人口
大省的省会城市，也是千万人口
的大城市，绝对有实力被列入十
个国家中心城市中。而且按照
目前“十三五”规划来看，郑州有
着更加远大的发展前景，这就意
味着郑州有了更大的发展空间，
有了更高的发展标准，可以更好
地带动中原城市群发展，对于整
个河南来讲这都是一个非常重
要的建议。


